

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “*Pembiasaan Shalat Dhuha Dalam Pembinaan Akhlakul Karimah Peserta Didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung*” ini ditulis oleh **Muhammad Alfin Fachruddin**, NIM 2817133215, Jurusan Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah (PGMI), Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulugagung, dibimbing oleh Luluk Atirotul Zahroh, M.Pd.

### **Kata Kunci : *Pembiasaan Shalat Dhuha, Akhlakul Karimah***

Konteks penelitian dalam penelitian ini menunjukkan bahwa fenomena yang terjadi di masyarakat. Salah satunya adalah dengan kemajuan ilmu dan teknologi canggih selalu membawa perubahan sosial. Akibat dari dampak kemajuan iptek dalam bidang moral dan spiritual menimbulkan menurunnya akhlakul karimah peserta didik. Maka dari itu memberikan pendidikan shalat terhadap peserta didik menjadi tugas bagi guru karena sesungguhnya shalat untuk menumbuhkan akhlakul karimah yang mananamkan semangat kedisiplinan dalam jiwa. Pendidikan shalat yang diberikan tidak hanya shalat wajib saja akan tetapi shalat sunnah akan tetapi perlu juga ditanamkan pembiasaan pada peserta didik untuk melaksanakan shalat sunnah termasuk diantaranya shalat dhuha karena masih banyak peserta didik pada khususnya dan masyarakat pada umumnya yang belum mengerti benar dan mengabaikan shalat sunnah khususnya shalat dhuha.

Fokus penelitian dalam penelitian ini adalah 1) Bagaimana model pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (2) Bagaimana proses pelaksanaan pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (3) Apa manfaat pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung?

Skripsi ini bertujuan untuk (1) Untuk mengetahui model pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (2) Untuk mengetahui proses pelaksanaan pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (3) Untuk mengetahui manfaat pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung?

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode Sumber data diperoleh dari tiga macam sumber data yakni *people, place, and paper*. Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini dilakukan melalui reduksi data, penyajian data, dan verifikasi.

Hasil penelitian dalam penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Model pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung, meliputi kegiatan pembelajaran ubudiyah yang membahas tentang ajaran agama islam, shalat dhuha dilaksanakan pada pagi hari, shalat dhuha dilakukan secara berjamaah 2) Proses pelaksanaan

shalat dhuha di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung dipimpin oleh peserta didik dari masing-masing kelas yang sudah diberikan jadwal oleh seorang guru, agar peserta didik mandiri dan mampu menerapkannya, surat yang dibaca ketika shalat adalah surat pendek dari Al-Qur'an. 3) Manfaat pembiasaan shalat dhuha dalam pembinaan akhlakul karimah peserta didik di MI Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung, yaitu menumbuhkan ketaqwaan, etika, kedisiplinan dan hasil belajar keagamaan terhadap peserta didik, serta ketika berada di rumah lebih menurut terhadap perintah orang tua, serta rajin berjamaah.

## ABSTRACT

Thesis with the title "The Practice of *Dhuha* Prayer in the Development of *Akhhlakul Karimah* Students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung" was written by **Muhammad Alfin Fachruddin**, NIM 2817133215, Department of Islamic Elementary School Teacher Education, Faculty of Tarbiyah and Science Teaching, State Islamic Institute of Tulungagung, advisor by Hj. Luluk Atirotul Zahroh, M.Pd.

**Keywords:** Practice of *Dhuha* Prayer, *Akhhlakul Karimah*

The context of the research in this study shows that the phenomenon that occurs in society. One of them is with advanced science and advanced technologies always bring social change. As a result of the impact of science and technology advancement in the field of moral and spiritual cause decreased *akhhlakul karimah* of students. Therefore, providing prayer education to students becomes a task for teachers because it is actually praying to cultivate *akhhlakul karimah* that instills the spirit of discipline in the soul. Prayer education is given not only obligatory prayers but also *sunnah* prayer but it also needs to be implanted in learners to practice *sunnah* prayer including *dhuha* prayer because there are still many students in particular and society in general who do not understand correctly and ignore *sunnah* prayer specially *Dhuha* prayer.

The focus of research in this research is 1) How is model the practice of *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (2) How is the process of performing the practice of *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung? (3) What are the benefits of practice *dhuha* prayer in the development of *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung?

This thesis aims to: (1) To know the model of practice *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung. (2) To know the process of implementation of practice *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung. (3) To know the benefits of practice *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung.

This study used a qualitative approach by using data collection methods Sources of data obtained from three kinds of data sources that people, place, and paper.in the form of observation, interview and documentation. Data analysis in this research is done through data reduction, data presentation, and verification.

Result of research in this research show that 1) model of practice *dhuha* prayer in coaching *akhhlakul karimah* of students at Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung, covering activity of study about worship which discuss about Islam religion, *dhuha* prayer executed in the morning, *dhuha* prayer done in congregation 2) the process of practice *dhuha* prayer in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung led

by learners of each class that has been given a schedule by a teacher, so that students are independent and able to apply it, the letter that is read when the prayer is a short letter from Al-Qur'an. 3) the benefits of practice dhuha prayer in coaching *akhlakul karimah* of students in Islamic Elementary School Hidayatul Mubtadiin Pakel Ngantru Tulungagung, that is to grow to have faith, ethics, discipline and the results of religious learning towards the students, and when at home more obedient to the orders of parents, and diligent congregation.

## **الملخص**

البحث تحت الموضوع " الممارسة على صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج " الذي كتبه محمد الفين فخرالدين، الرقم القيد 2817133215، شعبة تربية المدرس للإبتدائية، كلية التربية، في الجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجونج، علي تربية الأستاذة لولؤ عاترة الزهراء.

**الكلمات الرئيسية :** الممارسة على صلاة الضحى، اخلاق الكريمة

يبين سياق هذا البحث على الظواهر التي تحدث في المجتمع، منها تقدم العلم والتكنولوجي يسبب على تغيير المجتمع. ونتيجة أثر تقدم العلمي والتكنولوجيا هي ان ينقص الأخلاق الكريمة في نفس الطلاب. من اجل ذلك، ان تعليم الصلاة على الطلاب وظيفة المدرس، لأن الصلاة تحصل كريمة الأخلاق وحماسة الانضباط في انفسهم. ولا يكفي على تعليم صلاة الفرضية فقط لأن تعليم صلاة الأنفلة محتاج لتعودهم بما منها صلاة الضحى، لأن الطلاب والمجتمع في الغالب لا يعلمونها عالماً حقيقياً.

كان تركيز البحث هو 1) كيف تصميم النموذج على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ 2) كيف عملية التطبيق على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ 3) اي منفعة لتعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ .

وكان اهداف البحث هو 1) معرفة تصميم النموذج على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ 2) معرفة عملية التطبيق على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ 3) معرفة منفعة لتعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكييل عانترو تولونج اجونج؟ .

استخدم هذا البحث المنهج الكيفي مصادر البيانات التي تم الحصول عليها من ثلاثة أنواع من مصدر البيانات ان النس والمكان ورقة باللحظة والمقابلة والوثائق في جمع البيانات، وبالتحفيض والتعريف والتحقيق البيانات في تحليل البيانات.

دلت نتائج البحث بأن (1) تصميم النموذج على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكيل عانترو تولونج اجونج يشمل على تعليم العبودية الذي يشرح عن الملولومات الإسلامية، تقيم صلاة الضحى فالصبح جماعة. (2) عملية التطبيق على تعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكيل عانترو تولونج اجونج يوم بالطلاب من الفصول المتبدلة والمطبقة على ترتيب الجدول حيث يطبقواها بنفسهم، ويقرءوا فيها الصور القصيرة في القرآن. (3) ومنفعة لتعود صلاة الضحى في تربية اخلاق الكريمة للطلاب في المدرسة الإبتدائية "هداية المبتدئين" فاكيل عانترو تولونج اجونج زيادة التقوى والأخلاقي والانضباط ونتائج التعليم، فضلاً عن كونهم في البيت أكثر وفق لأوامر الوالدين وكذلك الجماعة.